
Protokoll über die Sitzung des Studentischen Konvents vom 24.11.2015 

 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit, Feststellung der fristgerechten 

Einladung, Genehmigung des Protokolls vom 21.10.2015 und Genehmigung 

der Tagesordnung 

 

Beginn 21:15 Uhr 

- Begrüßung durch den Vorsitzenden  

- Stimmrechtsübertragungen:  

Christian Hübner ->  Frietjof Rehfuß  

Laura Schuler   ->  Julia Marcus  

Philipp Krug  ->  Felix Frank  

Wayne Kuang  ->  Daniel Horn  

Laura Heinrich   ->  Laura Mauerer  (ab 19:45Uhr)  

Laura Stopic   ->  Pia Müller   (ab 19:45Uhr)  

 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit (47 stimmberechtige Mitglieder anwesend) 

- keine Einwände bei Protokoll    5 Enthaltungen bei Annahme  

- Änderung der TO: 

Cyrill:   1.) Akkreditierung AK AFS  2.) Ausschuss interne Vernetzung (Stimmungsbild - 

Abstimmung – Referendariatsplatz im Lehramt gesichert – wir würden uns gerne positionieren)        

3.) Information: Vorstellung Jobprofil   (Cyrill als Unibotschafter bei einer Fundraising-Agentur 

Akkreditierung der Amnesty-International Gruppe (Peter)  

 

Einführung eines Ilias-Info-Konvents-Ordners (Protokolle, Anträge, Wunsch nach einheitlicher Regel 

der Antragsstellung)  

 

 Einführung nach TOP Berichte 

 

Abstimmung geänderte TO:    2 Gegenstimmungen  Enthaltungen: 8     ->   mehrheitlich angenommen  

 



TOP2: Berichte 

• Ergebnisse der ersten Treffen der Ausschüsse, Senatoren, Hochschulrat, 

Fakultätsräte, Sprecherrat 

Treffen der Ausschüsse:  

Judith Bürzle: Clearing Verfahren:  

(Zwischenstand); Vorstellung der Vorgehensweise des Ausschusses (wird seit zwei Jahren verfolgt)  

Anwesenheit & Prüfungsmodalitäten  wollten Verfahren schaffen, wie Studenten die 

Moduleinforderungen             (Modulbeschreibungen und reale Anforderungen) 

 Internet Formular Beschwerden eingeben;   Gespräch mit Studenten (und Dozenten)  

2 Arten von Beschwerden:   es wird etwas von mir gefordert, was nicht in Modulbeschreibung steht 

(Referat für Klausurzulassung)      

Andere Option: in meinem Modul stehen Dinge, die  darin nicht stehen dürften   (kein Gespräch mit 

Studenten), weiter mit Fakultätsrat      

Bei beidem wird StudentIn am Ende angesprochen                        

(Feedbackschleife;   wenn negativ, dann beginnt das Verfahren wieder von vorne)  

Unterschiedliche Wege bei weiterem Vorgehen für Ausschuss     (ist das überhaupt richtig?)  

Wird nochmal kurz berichten, wenn sich bis zum nächsten Mal was verändert hat, vielleicht will noch 

jemand mitmachen; steht alles schon auf HP des Konvents     

Wird auch noch per eMail versandt, sobald es fertig ist 

 

Mensa-Ausschuss (Lorna)  

Mensachef Gespräch    kleiner Veränderungen, u.a. auch stilles Wasser in der Mensa:  

Großes Projekt:   „Mensa-Vital“   Mensa-Vital-Gericht  Ergänzt den Mensaplan  

Geht um Einkaufrichtlinien (ökologisch, Fair-trade, ohne Zusatzstoffe, artgerechte Haltung etc.) 

wollen auch mit anderen Vertretern des Studentenwerks Erlangen-Nürnberg sich vernetzen  

Menülinie30 der 58 Studierendenwerke haben Mensa-Vital eingeführt    

Frage ob Mensa teurer geworden ist? –> hätte sowas Auswirkungen auf die Preise?   Anna Lena: 

Studentenwerkstreffen: hier wurde nichts erwähnt;    Lorna will aber nachfragen   dürfte nicht Preise 

dadurch erhöhen; soll Zusatz sein.     

Judith: Schwer ist es für Studenten mit Laktoseintoleranz o.ä.      Uli hatte zu wenig Zeit, findet 

das an sich auch gut, hält das Festhalten an einem Gericht falsch;   soll lieber erst mit Mensa-Chef 

Gespräch geführt werden. Lieber soll Bestehendes gesichert werden.  



Franzeska: Statt zwei Fleischgerichten lieber zwei vegetarisch?    Lorna: muss abgesegnet werden 

vom Studentenwerk   

Antrag auf Beendigung der Debatte?  : Gegenstimme: 16    Enthaltungen: 17  Dafür 9  -> ist abgelehnt  

Verschiedene Fragen  

 

AK Öffentlichkeitsarbeit  (Felix)  

16.11:  Vorhaben:  

Hochschulpolitik mehr nach außen tragen –> viel zu wenig Wissen außen -> Wahlbeteiligung  

 FB intensiver betreiben, Rundmail öfter;    

 Veranstaltungen in den verschiedenen Städten – mehr Vernetzung zwischen Ingolstadt und 

Eichstätt 

 Vernetzung mit AK Eine Uni  

 Vorstellung aller Ausschüsse digital  

 Alle Ausschüsse sollten Neuigkeiten direkt an Studierendenschaft kommunizieren 

 Konventsfoto   

 Präsidentschaftswahl; Berichte aus den Fakultätsräten  

 Auf FB Videos, Kurzinterviews  

 Kurzes Newsletterkonzept   Neues aus Ausschüssen, Fakultätsräten  

 Im SoSe mehr auf Hochschulpolitk eingehen, um Wahlbeteiligung hochzutreiben  

 

Ausschuss eine Uni (Anna)  

 Eine Veranstaltung pro Semester (sonst zu viel Konkurrenz mit anderen Veranstaltungen und 

so mehr Ansporn, wenn’s nur einmal ist  -> im SoSe was in Richtung Spendenmarathon o.ä. 

machen    im WiSe: Winterball zusammenlegen , bzw. mehr drauf achten, dass alle kommen 

können, die kommen wollen   (gibt Fuß in Tür)  

 Gibt Klagen, dass Anbindung zu anderem Standpunkt oft schwierig und teuer ist -> 

Semesterticket (für öffentliche Verkehrsmittel, Busse, Bahn zwischen EI und In)   -> Ausloten  

 

AK Evaluation und Uni/Stadt  (Philipp)  

Echoverfahren, Parkplatzlage (später)   Cyrille: Info: es gibt inzwischen einen 

Fernbusbahnhof; Busunternehmen anfragen, ob sie Eichstätt anfahren -> Evaluation?? Sollte es 

jemand geben, dann an Evaluationsausschuss wenden  

Uni Stadt:   haben sich getroffen:   große Themen: Parken und Wohnen  

Vernetzungstreffen: Stadträten, Bürgermeister etc.   es soll ein neues (kleineres) Wohnheim 

entstehen in der Spitalstadt   Platz für um die 80 Studenten (ist aber noch unsicher)  



Und Umbau Volksfestparkplatz: mehr Kapazitäten für Parkplätze    unsicher wie lange das dauern 

soll; bisher auch noch Hinweis, dass diese Parkplätze kostenpflichtig werden sollen  

 

Berichte aus den Fakultäten:  

MGF  kein Sitzung 

GGF aktuell: Arbeitsgruppe für gutes Lernen und Lehren  Erstes treffen im Januar   (Franzeska 

 Didaktik über Liste der Professoren  

 Haben sich für Internationalisierung ausgesprochen, her VA in Englisch  

 Aufzeichnung der Veranstaltungen;    Besuch im Rechenzentrun; Zwischenstand:  

 es gibt zwei Systeme, ein fest installiertes -> Stream auf Ilias;  (veraltet; wenig Nachfrage)

 anderes ist lokal auf dem Rechner des Dozierenden (aber unpraktisch & qualitativ schlecht)

 Ansprechpartner: Frau Schorrl (Rechenzentrum)      

 -> wird bei späterem Tagesordnungspunkt weiter behandelt 

RelPäd: Schwerpunkt lag bei Ausgaben der Fakultät gegenüber Studierenden (Fahrten, Exkursionen, 

Lehrmaterialien Lernwerkstatt)   

Theologen: Präsidentin war zu Gast; will Forschung fördern; Gien hat konkrete Pläne 

SLF: Zilas Strategiepapier wurde bearbeitet; Anträge zur Freistellung auf Forschung etc.  

WWF: Internationalisierung wichtig, Kurse auf Englisch;  auch für Akkreditierungen;  

SWF: Herr Losinger und unsere Profs   Thema mit Videoaufzeichnungen sollten weiter verfolgt 

werden  

PPF: nichts relevantes für Konvent; eher Frage: beim Jour Fixe der DekanInnen Diskussion bezüglich 

Anwesenheitspflicht;  

Senat: (ist ausgefallen) kein Bericht;  

 

Hochschulrat und Wahlgremium  

konstituierenden Sitzungen;  Vorsitzende: Frau Loos  

Wahlgremium: sehr gutes Klima bez. Studierenden                    

Kommunikation mit Herrn Losinger und Studierenden ist nicht 1a                    

Nächstes Jahr Wahl;    Gibt Findungskommission;  

Ein nichtprofessionales Mitglied  

Kommunikation läuft nicht auf Augenhöhe -> dies sollte bei einer Präsidentschaftswahl aber sein! 

 



Anfrage ob sich Mithelfer beim Dies Academicus finden: Studierende als Hilfskräfte??  

 Es finden sich keine 10 Helfer 

 Allgemeines Vorgehen wird kritisiert – Ausschreibung wohl sinnvoller; andere Studierende??  

Genereller Einwurf: Bei Themenfindung sollten Studierende viel mehr mit einbezogen werden!  

 

Einwurf Judith:  

Es gibt seit 1,5 Stunden Berichte   -> Berichte in Zukunft lieber als Google-Dokument bearbeiten?  

Zwischenstände als Stichpunkte eintragen…        -> allg. Zustimmung  

 

Nachfrage an Senat: es gab eine Ausscheidung: gibt es Gründe?  

- Das was in Presse stand war falsch: es gibt kein neues Mitglied:  

- Es waren gesundheitliche Gründe 

- Es gibt ein offizielles Verfahren  

- 10 externe Mitglieder derzeit  

- Neue Besetzung wird genauso gehen wie bisher (keine Vetternwirtschaft)  

 

Jour Fixe  (Sprecherrat mit Präsidium) 

Dinge die relevant sind:  

- Videoaufzeichnungen: Hochschulleitung hat keine Infos darüber, dass das abgeschafft wurde. 

Soll Evaluation geben,    ist grundsätzlich der Meinung, dass es Videoaufzeichnungen geben   

sollte 

- Gab Beschwerde bez. Abgabefristen von Hausarbeiten      

 Workload (v.a. im Dezember)…    allgemeine Prüfungsordnung dahingehend ändern      

  frühestens 4 Wochen nach Semesterende    -> wird Senatsantrag geben  

  Hinweis: Bei Senatsantrag an APO: gilt nicht für FH und    

  Magisterstudiengängen. Bitte um Beachtung!  

 

- 5,5 Mio Euro an Sondermitteln zur Verfügung von Stiftung  ->  auf  genaue Auflistung wird 

verzichtet.   Sportgebäude ist nicht dabei…     in Planung: Student development center, 

Weiterbildung in der Lehre, sowas wie K‘Universale und gesellschaftl. Engagement  

 

 

 

 



TOP 3 LAK  

Cyrill: Ausschuss externe Vernetzung:  

Bayerisches Kultusministerium  behandelt derzeit einen Gesetzesentwurf in Ausschüssen: 

Referendariatsplatz soll nach 1. Staatsexamen nicht mehr garantiert sein;  (Numerus Clausus)        

Läuft Petition dagegen   -> unter  www.referendariat-zulassung.de    einschaubar.  

LAK gebündelt zeigen, dass die KU (bisher nicht als Unterstützer dabei) dahinter steht.  

Cyrill zeigt Internet-Schrift der LMU („stellt sich dahinter“)  

Auch hinter den Antrag der LAK stellen? Studierendenvertretung (Konvent) spricht sich dafür aus.  

Bitte, auch die Uni zu dieser Haltung zu bewegen.  

Beim nächsten Mal Antrag vorbereiten – um andere Organe mitzubewegen…  

 

Abstimmung:    Dagegen: 0 Enthaltung: 11 Dafür  

 Angenommen. Konvent unterstützt den Antrag des LAK  

 

 

Antrag auf GO dass Pause gemacht wird.  

10 Minuten Pause 20:46Uhr Beginn 

Weiter um 20:59 Uhr   

 

 

TOP 4 Akkreditierung 

Diskussion zwecks (formaler) Kriterien; Umgang mit Gruppen mit Dachverband;                   

Bisher: Es wird ein Antrag gestellt auf Akkreditierung. Mit einfacher Mehrheit wird bestimmt.  

Judiths Lösungsvorschlag:    kleine Gruppe, die sich damit beschäftigt.   GO Ändern?   Vereinfachung?  

Peter:   GO soll das klären.     Ausschuss hat aber noch nicht getagt…  ->  Frietjof Verantwortlicher 

GO-Ausschuss möchte sich zusammensetzen; man wartet auf Einladung. Es soll ein Kriterien- und 

Verfahrenskatalog ausgearbeitet werden, der dann beim nächsten Mal im Konvent diskutiert und 

abgestimmt werden soll.  

Vorschlag Philipp: Formular erstellen – an alle AKs  - wie viele Mittel diese wohl brauchen werden;  

Auch um weiter Bestehen der Akkreditierung      

http://www.referendariat-zulassung.de/


-> GO Ausschuss soll sich treffen.     Dieser nimmt die Aufgabe an.  

Abstimmung diese Aufgabe dem GO-Ausschuss zu erteilen:  

Dagegen: 0 Enthalten: 5    Dafür: 42 

 

GO Antrag: Abstimmung über Akkreditierung auf nächste Sitzung vertagen (mit voriger Ausarbeitung 

des Papiers)    

Dagegen? 6   Enthaltungen 18  Dafür 21  

 Verschoben  

 

TOP 5: Parkplatzlage 

Frietjfof und Philipp haben sich mit Herrn Würth getroffen und zwecks Schranken gefragt.  

Zeitungsartikel kam nicht von Seiten der Uni, sondern Landrat u.ä.    -> war keine aktive 

Unterschlagung der Uni für Studierendenseite 

Für Studenten sieht es rechtlich schlecht aus, da diese Parkplätze für Mitarbeiter sind.               

Konvent kann dagegen nicht rechtlich vorgehen 

Spannend: Parkbuchten hinter Bib: viele Falschparker – Unileitung möchte da aktiv werden, muss 

aber erst noch abstimmen.   Sitzungen haben stattgefunden.  Uniparkplätze? Öffnung für 

Studenten unter Umständen machbar.  

Volksfestparkplatz soll ausgebaut / neu strukturiert werden.  

Bitte darum, der Unileitung mitzuteilen, dass Pendler (Studieninteressierte) abgeschreckt werden. 

Nachwuchs wird fehlen; dies sollte vermittelt werden…  

GO-Antrag auf Beendigung der Debatte. Dafür 8  Dagegen: 16   Enthalten 21.  

 Beendet 

 

TOP : Vollversammlung am 16.12.2015 um 14:00 

Aufgrund von Terminschwierigkeiten mit Präsidium: Frage auf Terminverlegung?              

-> SprecherInnenrat soll sich damit beschäftigen.  -> keine Gegenstimmen  

TO-Vorschläge?  -> Parkplätze MÜSSEN angesprochen werden  

Anosnsten per mail an SprecherInnen-Rat. 

Aufruf, dass alle vom Konvent kommen sollen!  

 

Top 7 Jobprofil Dialog Direct 



Cyrille war in Berlin, arbeitet als Fundraiser von der KU     (Cyrille Unibotschafter)  

Stellt das dem Konvent vor, damit es möglichst viele Studierende erreicht.  

Vorstellung DialogDirect  (was ist das?)      

Einspruch ob das sinnvoll ist – Handout wird verteilt;   Rumschicken per mail)  

GO-Antrag zum nächsten TO Antrag überzugehen: Keine Gegenstimmen.  

 Beendigung von TOP7  

 

 

TOP 8: Infomanagment 

Es soll ein Ilias Ordner erstellt werden, in dem alle Dokumente im Vorfeld der Konventssitzung 

einsehbar sind.   (dauerhaft nachsehbar; vor allem wichtige Unterlagen und Protokolle)  

Konventssitzungen   dauerhaft    nachsehbar… auch Protokolle     und wichtige Unterlagen (GO, etc.)  

Dokumente müssen selbstverantwortlich runtergeladen werden; bis zum Abend vorher müssen diese 

spätestens drin sein.  

Wissenspool wird so erstellt.  

 

Abstimmung: Dagegen: 0  Enthaltung 4  Dafür 43 

 

(Anhänge aber auch  in eMail – Einladung trotzdem eine Woche vorher verschicken; danach muss 

man eben schauen)  

 

TOP 9: Einladung von Frau Loos (HSR) 

Frau Loos ist würde gerne den Konvent besuchen.  -> erste Sitzung im neuen Jahr 

Dagegen: 0 Enthält 10 Dafür 37 

 

TOP 10: Jahresplan für AKs 

Wie beim Punkt Akkreditierung erwähnt, möchte Philipp ein Formular für die AK’s erstellen 

(Kostenplanung, etc.)  -> allgemeine Zustimmung 

 

 



TOP 11: Sonstiges 

- Christian: Herr Eberhard ist neuer Musikprofessor. Anfrage an Studihausbeauftragten: ein 

Mal im Monat Mittagsmusik – darf ein Klavier dafür in‘s Studihaus? Am Tag vor der 

Konventssitzung wurde bereits ohne Ankündigung das Klavier angeliefert und in’s Studihaus 

gestellt.               -> Allgemeinheit?   

Cyrille: Klavierversicherung??    

Schlüssel für das Klavier sollte beim Konvent sein…   Ist aber nicht dessen 

Zuständigkeitsbereich. Er muss Konzept vorlegen;    erst muss darüber abgestimmt werden.   

 

- Frage  an SprecherInnenrat: Copyrightsdesign?   Ist altes Logo lizenztechnisch ok?  

 Bitte um Prüfung 

 

- Newsletter: wird nachgehakt  

 

Ende: 22:10Uhr 


